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第17回 糸 魚 川 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

                               

 

１ 日時    令和２年９月24日(木) 15時00分から 

 

２ 会場    糸魚川市役所 201.202会議室 

 

３ 出席委員  教育長      井川 賢一 

        委 員      永野 雅美 

        委 員      靏本 修一 

        委 員      谷口 一之 

委 員      塚田 京子 

      

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

        教育次長    磯野  茂 

        こども課    課 長 磯野  豊  課長補佐 室橋 淳次  

                係 長 関澤  仁  

        こども教育課  課 長 冨永 浩文  参 事 小野  聡 

                係 長 川原 隆行 

        生涯学習課   課 長 穂苅  真  課長補佐 磯貝 恭子  

        文化振興課   課 長 伊藤章一郎  課長補佐 伊藤 伸一 

        博物館     館長補佐 猪口 尊子 

        市民会館    係 長 榊  正喜 

        書記      こども課主査 佐藤 恵美 

                                     

６ 報  告 

     

報告第 

 

報告第 

 

 

23 号 

 

24 号 

糸魚川市立学校共通評価項目について 

 

各課・機関所管事項について 

 

７ 付議案件 

議案第 59 号 専決処分の報告について 

糸魚川市立学校の学校医の委嘱の一部変更について 
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議案第 

 

60 号 

 

 

 

専決処分の報告について 

糸魚川市立学校の学校医の委嘱の一部変更について 

議案第 

 

 

 

61 号 

 

専決処分の報告について 

令和２年度糸魚川市一般会計教育費等補正予算（第８号）

について 

 

８ 会議録署名委員の指名  ２番  靏本委員 

 

９ 傍聴者         ２人 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

こども教育課参事 

教育長 

永野委員 

 

こども教育課参事 

 

 

 

こども教育課長 

 

 

靏本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

これより第17回教育委員会定例会を開会する。 

  

報告第 23 号、糸魚川市立学校共通評価項目について、事務局の説

明を求める。 

 （資料に基づいて説明）  

いまほどの説明について、ご質疑はないか。 

 中学校の家庭学習時間の増加は、コロナ禍で部活動の時間が減っ

たことと関係しているか。 

 家庭学習時間の増加に部活動の影響がないとは言い切れないが、

教職員も、これまでのキャリア教育や家庭学習の仕方や進め方等の、

指導をするなど、数字を高める努力をしている。その結果も含め、

後期の数字とも比較しながら、指導していきたい。 

 この休校期間中、家庭学習の進め方について、教職員の研修会を

開催した中学校もある。こういった取り組みも、結果に表れてきて

いる。 

 前年度と比較し、中学校では全項目で数値の向上が見られた。向

上した理由は一概には言えないが、評価としてうれしく思う。 

評価項目はどれも、児童生徒が学校生活を送る上で、基本的な質

問項目である。 

特に質問で「はっきりイイエ」と否定的な回答をした児童生徒と

併わせ、「少しイイエ」の児童生徒にも教育相談を実施するなど、丁

寧に対応をしてほしい。 

また、市全体の傾向だけではなく、学校や学年、学級で結果に差

があるはずである。それぞれ分析し、各学校で対応策を考え、後期

の教育活動へとつなげてほしい。 
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こども教育課参事 

 

 

靏本委員 

こども教育課長 

 

 

靏本委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

塚田委員 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

 

教育長 

 

博物館長 

 

 

 

 

市民会館文化ホール係長 

 校長会等で結果を公表し、各校で学校評価や取組も評価している

ため、これと併せて、いただいたご意見についても、対応していき

たい。 

 結果の公表は、学校だより等で、保護者や地域へ発信しているか。 

 全学校の確認はとれていないが、まだ公表されてない学校につい

ては、公表を促し、真摯に意見や指導を仰ぐよう校長会で話をした

い。 

 結果の公表等は、学校差がないよう、できるだけ統一感を持って、

取り組んでほしい。適時適切に学校の取組の状況を保護者や地域へ

伝えるスタンスを大事にしてほしい。 

 

 報告第 24 号、各課・機関所管事項について、事務局の説明を求め

る。 

（資料に基づいて説明） 

こども課 所管事項報告 

 こども教育課 所管事項報告 

 生涯学習課 所管事項報告 

 文化振興課 所管事項報告 

 図書館 所管事項報告 

 博物館 所管事項報告 

 市民会館 所管事項報告 

 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

 市内４中学校での体育祭は、各学校で感染症や熱中症対策を工夫

し開催され、先生も苦労されたと思う。保護者は直接、子どもたち

の頑張る姿を見ることができて、とてもよかったと聞いている。 

これから音楽発表会等も予定されているが、対策等で苦労してい

ることはあるか。 

 体育祭は、来賓や観客を制限した学校もあったようだが、屋外で

の実施で暑い時期でもあったため、コロナ対策というよりは、熱中

症対策が大変であった。今後、文化祭や音楽発表会も控えているが、

感染状況を見ながら、各学校で実施に向けた練習に励んでいる。 

 市民会館やフォッサマグナミュージアムの入館者で、コロナ対策

によるトラブル等はなかったか。 

 フォッサマグナミュージアムの入口には、自動検温、マスクの着

用も判定できるシステムを導入している。マスクの着用がなかった

り、体温が高い方については、職員が再度、マスク着用や検温のお

願いをしている。また、基準を外れる場合は、入館お断りしている

が、特に、大きなトラブルはなく、概ね順調に対応できている。 

 市民会館でも検温や消毒をはじめ、様々な対策を講じている。貸
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靏本委員 

 

 

こども課長補佐 

 

 

靏本委員 

 

 

こども教育課参事 

 

 

靏本委員 

 

こども教育課参事 

 

靏本委員 

こども教育課参事 

 

靏本委員 

 

 

教育長 

 

靏本委員 

 

こども教育課参事 

 

 

 

 

 

谷口委員 

こども教育課参事 

 

 

 

 

教育長 

館事業についても、主催者と話し合いながら対応できている。 

 「児童虐待予防研修会」は、県生涯学習センターと連携した公開

講座で、講師を招き講演されるが、市民向けにもＰＲされ、自由参

加できるのか。 

 おしらせばんに掲載し、市民へも参加の周知を図っている。会場

の都合により定員 100 人とするため、事前の申し込みをお願いして

いる。 

 「学校預り金操作研修会」について、校務支援システムの導入に

伴い、その操作方法等を確認する研修会であったが、システム導入

により効率的になったが、逆にトラブルや課題等はないか。 

 大きなトラブルはないが、新採用や市外から異動してきた事務職

員については、操作が分からない部分もあり、研修する機会を設け

てほしいという声があったため実施した。 

 「いじめ見逃しゼロ県民の集い」は、配信による講演であるが、

市内ではどのような位置づけで実施されたか。 

各家庭に事前にＱＲコードがついたチラシを配布し、視聴できる

ことを周知した。 

学校での研修の受講状況はどうであったか。 

休日開催であり、学校での視聴は難しかったが、パンフレットを

もとに各自で視聴するスタイルをとる学校が多かった。 

今後、配信による講演会や会議の開催が増える。勤務時間中であ

っても、職員研修として視聴できる環境をつくり、有効活用してほ

しい。 

オンライン講演等は、移動のロスもなく、参加しやすい利点があ

る。できるだけ活用環境を整えていきたい。 

 「隂山メソッド研修会」について、参加制限があるようだが、ど

のようなスタイルの研修会になるのか。 

 ９月 28 日に大和川小学校で開催する研修会は、各校１人参加に制

限をしている。11 月の能生小学校での開催は希望者も多いため、多

くの職員が参加できるように検討中である。このコロナ禍で全国か

らの参加は難しく、ＺＯＯＭ等で視聴できるよう考えている。能生

小学校では、全学級で授業を公開し、特に５年生を共通授業として

参観し、その後、隂山先生から講演していただく計画で進めている。 

 校長会要望について、主なものを教えてほしい。 

 研修に対する要望や子ども一貫教育等について、新しい取組は早

めの周知と方向性を示してほしいといった要望があった。また、学

校の施設面等で特別教室へのエアコン設置、換気対応で網戸等の設

置の要望、ギガスクールに関係する要望があげられた。市も学校も

子どもたちのための取り組みを進めていくような要望会であった。 

 特別支援に係る教育補助員確保についても、募集しても応募がな
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永野委員 

こども教育課長 

 

靏本委員 

 

文化振興課長補佐 

 

 

 

靏本委員 

 

 

 

文化振興課長補佐 

 

教育長 

 

塚田委員 

 

 

 

こども課長 

 

 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

 

 

こども教育課庶務係長 

教育長 

委員 

い現状があり、欠員が慢性化しているため、教育委員会と学校双方

での人材確保の取組をお願いした。 

 教育補助員の欠員は何人くらいか。 

 小学校が 36 人、中学校が 10 人、特別支援学校４人の 50 人配置予

定のところ、小学校で３人、中学校で１人が欠員となっている。 

 山之坊コスモクロア輝石露頭の見学会について、一般の方が見学

できるのはいつからか。 

 国道 148 号沿いで、トンネルの出口からすぐにあり、危険な場所

である。盗掘防止の侵入防止柵を設置したため、間近で見学するこ

とが難しい。今後、解説板を設置する。また、駐車場がないため、

今後の課題として検討していきたい。 

一般見学が難しいのであれば、見学会は適宜、今後も実施してほ

しい。糸魚川市の貴重な財産であるため、市民向けに見学会も実施

してほしい。説明を聞きながら現地で見学できる機会を増やしてほ

しい。 

今後、学芸員による講演会も計画したい。また、可能であれば講

演を聞いた方を対象に、見学会等も検討したい。 

 現地まで国道ギリギリを歩く箇所もあり、大変危険である。一般

見学については慎重に検討する必要がある。 

 キャリアフェスティバルについて、糸魚川市で初めての開催で、

企業側にも戸惑いがあると思うが、説明会では「キャリア教育」の

説明やデモンストレーション等による具体的な説明があり、とても

分かりやすかった。ぜひ、成功に向けて、頑張ってほしい。 

 中学生対象のため、企業説明会的なものにせず、仕事のやりがい

や自分のこれまでの生き方等を重点に、中学生の心を揺さぶるよう

な説明を企業にはお願いしている。 

 ほかにご意見はないか。 

 （「なし」の声あり。） 

 

議案第 59 号、議案第 60 号については、関連があるため、一括説

明、一括質疑としたい。これについてご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、一括説明、一括質疑とする。 

議案第 59 号、専決処分の報告について、糸魚川市立学校の学校医

の委嘱の一部変更について及び議案第 60 号、専決処分の報告につい

て、糸魚川市立保育園の嘱託医の委嘱の一部変更について、事務局

の説明を求める。 

 （資料に基づいて説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 
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教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

こども課長 

教育長 

委員 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育長 

 

 

それでは、採決に入る。採決は議案ごとに行う。 

議案第 59 号について、ご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案のとおり承認 

 

議案第 60 号について、ご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案のとおり承認 

 

議案第 61 号、専決処分の報告について、令和２年度糸魚川市一般

会計教育費等補正予算（第８号）について、事務局の説明を求める。 

 （資料に基づいて説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

それでは採決に入る。議案第 61 号について、ご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する 

原案のとおり承認 

 

次回教育委員会定例会開催日 

令和２年 10 月 27 日（火）15 時 30 分より 

 その他  特になし 

 

以上で第17回教育委員会定例会を閉会とする。 

 

 

 

16:00 終了 

 

 


